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无锡市绿化行业协会秘书处 2023 年 8月 5日

协会召开二届四次理事（扩大）会议
8 月 4日，协会在无锡市文旅建设发展有限公司会议室召开了第

二届理事会第四次（扩大）会议，会议由徐勤明名誉会长主持，协会

会长、副会长、理事及副秘书长等 20 余人参加了会议。

会 议 通

报 了 协 会

2023 年上半

年工作总结

和下半年工

作计划，讨论

审议了协会

两个规章制

度（修订稿），

通过了5家园

林绿化企业

和 3名个人要求加入协会的申请。

今年上半年协会主要工作：

1、3 月份，协会联合无锡市园林绿化管理中心组织举办了一次

绿化养护技术春季培训交流会，来自 70 多家绿化企业约 130 余名代

表参加了培训交流活动，取得了一定的成效。

2、4月份，协会在南通市召开了 2022 年度工作年会暨协会第二

届第四次会员大会，听取审议了协会工作报告及财务报告，明确了协

会 2023 年的工作计划安排，会议组织参观了无锡绿化企业在南通参

与的城市道路景观工程建设项目及滨江公园景区。

3、5 月份，协会组织成员单位前往连云港参观江苏省第十二届

园林博览会，来自 45 家单位的负责人、项目经理、技术人员等 60 余

人参加了观摩活动。



4、协会会同无锡市园林绿化管理中心组织开展了《2022 年度无

锡市园林绿化明星企业的评选》活动。

5、协会配合园林局起草制定了《无锡市市政和园林局关于加强

全市园林绿化职工技能培训工作的意见》，并配合无锡市园林绿化管

理中心就《关于开展全市园林绿化企业职工持证上岗及职业技能培训

需求摸底调研工作的通知》要求做好资料汇总工作。

6、协会联合园林技校组织开展了绿化工技能等级培训工作，上

半年培训了园林绿化工高级 66 人、中级 106 人，盆景工高级 16 人、

中级 12 人、初级 1人，合计 201 人。

7、3 月，协会向市住建局上报了上半年绿化苗木材料信息价的

调整建议意见，纳入了上半年的《无锡工程造价信息》，形成了无锡

苗木、园林资材的信息指导价。

8、6 月下旬，协会发出《开展“最佳绿化景、最美工匠人”摄

影竞赛活动的通知》，通过内涵丰富、包罗万象的摄影图片，展现出

我们园林绿化工人在城市园林生态建设中的风采和担当，同时也记录

下城市街景的美貌和身影，此项活动正在进行中。

9、协会根据市民政局的工作要求，认真组织学习相关文件，先

后就《关于开展社会组织论坛活动自查自纠工作的通知》、《关于认

真开展 2023 年防范非法集资宣传活动的通知》等，将相关总结材料

报送市民政局社会组织管理处。协会还向市民政局报送了《无锡市绿

化行业协会服务高质量发展基本情况统计表》。参加了无锡市社会组

织综合党委举办的“先学先行谋思路 实干巧干增实效”党务干部能

力提升营活动。领回了协会 3A级社会组织的等级证书。

下半年协会工作计划：

1、绿化工技能竞赛活动：省住建系统职工劳动竞赛活动领导小

组拟于10月在镇江市举办2023年江苏省百万城乡建设职工职业技能

竞赛“山水杯”绿化工树木修剪决赛，市政和园林局委托我协会组织

好无锡地区的树木修剪选拔赛，推荐出优秀的选手在全省的技能竞赛

上获得好成绩。本次树木修剪内容为 1株西府海棠、1株石榴树。

2、继续做好绿化工技能等级培训工作：下半年，按照 2022 版国

家新标要求，并根据绿化企业的需求，适时和园林技校组织好绿化工

中、高级技能等级培训认定工作，让企业拥有一线作业人员数量能够

满足工程项目及养护管理的配置标准要求。



协会将根据无锡地区古建筑工培训的需求情况，与省协会联系，

如果人数达到独立办班的规模，就请省协会到无锡来培训，达不到人

数规模只能让学员去南京参加培训。

市人社局、财政局发出了《关于加强和改进政府补贴性职业技能

培训管理工作的通知》，明确指出：实行培训补贴项目清单式管理，

实行培训补贴标准阶梯式管理，实行职业培训补贴政策统筹管理，实

行培训补贴信息实名制管理，规范培训补贴的申领等，希望各单位认

真学习领会通知精神。

3、9 月份，协会继续向市住建局上报绿化苗木材料信息价的调

整建议意见，争取纳入下半年的《无锡工程造价信息》，形成了无锡

苗木、园林资材的信息指导价。

4、协会将开展有关园林项目招投标状况的调研，结合国家出台

的管理规定和目前行业存在的严重问题及企业的诉求，形成调研报告

积极主动向政府主管部门反应，力求引起相关管理部门的重视和关

注。

根据上半年会员大会明确的工作任务，协会秘书处拟写了《协会

诚信自律公

约 （ 修 订

稿）》和《协

会行业职业

道 德 准 则

（ 修 订

稿）》，会

议讨论审议

通过了两个

规章制度，

会后将以协会文件下发。

最后，许乐和会长在会上作了总结发言，要求理事单位和副秘书

长发挥积极作用，带领会员单位共同参与协会组织的各项活动，尤其

是要针对目前园林绿化行业企业面临的困难和问题，认真配合做好调

查研究，提出合理的诉求，让政府能够听到企业的呼声。协会就是要

切实为企业发声，为企业服务，做好企业与政府联系沟通的桥梁。

（秘书处）
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